

水源の里だより

第1期隊員の任期終了を迎えて

過疎・高齢化による集落の人材不足を補いながら、自らの未来と地域の未来を描き、地域活性化の原動力となることを目指して活動する「みらいつくり隊員」。平成23年4月から始まった第1期隊員の活動も、今年の3月末で2年間の任期終了を迎えます。

隊員の活動の舞台となっているのは、「水源の里まいばら元気みらい条例」による重点施策対象地域の姉川上流の8集落。この地域は、少子・高齢化が市内で最も顕著な地域ですが、実際に訪れてみると、豊かな自然や美しい水の恵みをはじめとする様々な地域資源、また、そこで暮らす人々の温かさや文化など、大きな魅力と可能性を持った地域であることが分かります。

みらいつくり隊員はこうした地域を舞台として、そこで暮らす人々との支え合いの関係を築きながら、自らが思い描くライフスタイルの実現と、地域の担い手の一人として定住することを目標に活動を続けています。

こういった隊員の暮らしをモデルに、水源の里まいばらでの定住実現の可能性を示すことは、地域のイメージを変え、将来にわたって地域が持続していくために必要な担い手を確保していく上で、大きな役割を果たすのではないのでしょうか。

とは言うものの、前例のない手探りの状況の中、様々な苦悩や課題を抱えながら進んできたこの取り組みは、地域にとって、そして隊員にとってどういったものだったのでしょうか。

第1期隊員がこれまでの活動を通して得た体験などを市民のみなさんに報告する「みらいつくり隊員活動報告会」を開催します。隊員の活動が地域にどんな成果と教訓を残そうとしているのか。ぜひ、ご参加ください。

高齢化率の状況

(平成25年2月1日現在)

姉川上流8集落

- 東草野まちづくり懇話会
(甲津原・曲谷・甲賀・吉槻)
高齢化率45.29%
- 姉川せせらぎ懇話会
(上板並・下板並・大久保・小泉)
高齢化率39.27%

(参考)米原市全体
高齢化率25.52%

第6回水源の里まいばら市民フォーラム

みらいづくり隊 活動報告会

3月10日(日)
13時30分～
山東幼稚園内
かもんぼーる
(池下91番地)

隊員たちとともに地域の活性化に取り組まれている「東草野まちづくり懇話会」「姉川せせらぎ懇話会」との共催で開催します。

報告会では、隊員が2年間の活動報告を行うほか、その内容を踏まえてパネルディスカッションを行い、これまでの取り組みの総括を行います。

申込不要・入場無料



ふなはし
まり
舟橋麻里さん
京都から甲津原へ移住



はやかわ
てっぺい
早川鉄兵さん
大阪から曲谷へ移住



たなか
つねひこ
田仲訓さん
大阪から甲賀へ移住



水の魅力を体感しよう

まいばら水探検隊 隊員募集!



水源の里まいばらの水にまつわるお宝を探す「まいばら水源探検隊」。最終回となる今回は、ピワマスの放流体験や姉川の源流を訪ねる旅に出ます。

- 日時 3月24日(日)
9時～13時30分(予定)
- 集合 市役所米原庁舎
- 定員 先着50人(参加無料)
- その他 小学生以下の参加は保護者の同伴が必要。申し込みは水源の里振興室まで。

まいばら雪のトピックス

曲谷で雪かきボランティア

2月2日、曲谷区と曲谷営農組合の主催で「雪かきボランティア」が開催されました。これは、農村の原風景である棚田の保全を目的とする「棚田ボランティア」の一環として毎年開催されている事業で、今回は企業や市外からの参加者など10人が、お寺の雪かきなどに汗を流しました。



「イブッキ行進曲」で雪ふみ行進



1月29日、甲津原の行徳寺で、里おこしイベント「伊吹の天窓」の実行委員会のメンバーが、公式テーマソング「イブッキ行進曲」を雪の上で発表しました。曲にあわせて、やっかいな雪かきを楽しいダンスにした「雪ふみ行進」も行われ、深い雪をリズムに乗って踏みしめていました。

お問い合わせ 水源の里振興室 (伊吹庁舎) ☎58-1121 📠58-1630